

Bolsonaro y Trump se aproximan



Por: Roberto Morejón

No fue un hecho fortuito que el presidente estadounidense, Donald Trump, se abalanzara sobre el teléfono para felicitar ardorosamente al Jefe de Estado electo de Brasil, el ultraderechista Jair Bolsonaro, después de triunfar en los comicios del 28 de octubre.

Cuando se convirtió en el primer gobernante extranjero en agasajar al controvertido ex capitán del ejército, el magnate inmobiliario estadounidense quiso tender un puente para caminar unidos.

El objetivo es estrechar los nexos entre Brasilia y Washington, a veces tensos durante los gobiernos encabezados por el hoy opositor Partido de los Trabajadores.

El Consejero de Seguridad Nacional de Estados Unidos John Bolton reveló los alcances del naciente vínculo al decir que desde aquella conversación ambos interlocutores desarrollaron una relación personal, incluso remotamente.

Se trata de una aproximación tal vez “carnal”, como la que años atrás alisó el expresidente argentino Carlos Menem con Washington.

No por casualidad el ultraconservador Bolton se apresuró a convenir con el próximo gobernante en Brasil una entrevista para, según palabras del consejero, escuchar sus prioridades, responder a ellas e informarle las opiniones de Trump.

La tarea de Bolton al contactar con el hasta ahora oscuro legislador brasileño se complementa con la visita realizada a Estados Unidos por el hijo del presidente electo, Eduardo Bolsonaro.

El diputado del Partido Social Liberal tuvo encuentros efusivos con altos funcionarios del país anfitrión para analizar posibles acuerdos bilaterales sobre lo que él llamó “delitos financieros”.

El vástago que le sigue los pasos al padre en materia de ideología recalcitrante ya había visitado el país norteamericano meses atrás para contactar a los grupos más conservadores del Partido Republicano.

Como se aprecia Bolsonaro y Trump aspiran a trabajar coordinadamente aprovechando sus semejanzas.

Ambos toman distancia irresponsable de la lucha contra el cambio climático, tienen apoyo de sectores evangélicos y favorecen a Israel, al punto de que Bolsonaro habla de trasladar la embajada de Brasil de Tel Aviv a Jerusalén.

Llamativamente Brasil desistió de acoger la próxima cumbre mundial del clima COP25 en 2019, año en que asume Jair Bolsonaro, quien además amenazó con sumarse a Trump en la retirada del Acuerdo de París, aunque luego se manifestó dubitativo.

Tanto Trump como Bolsonaro sobresalen por sus expresiones radicales, ofensivas, a veces misóginas y racistas, son reacios a la prensa inquisitiva y manipularon redes sociales.

Al parecer ha surgido una afinidad entre dos personajes cuyo lema sería que el fin justifica los medios, sin importar su alcance.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/177721-bolsonaro-y-trump-se-aproximan>



Radio Habana Cuba